

Desaparición de un cargadero de mineral. Envío de un donativo.

MALAGA, 24

Dicen de Marbella que hace unos días ha comenzado el desahúe del muelle metálico del cargadero de mineral que tenía construido en esta playa desde hace más de ochenta años la Compañía Mineral Inglesa que está actualmente en liquidación.

El Ayuntamiento había pedido al Estado la adquisición de dicho cargadero para destinarlo Altráfico comercial marítimo y la petición fué denegada. Con la desaparición del muelle puede considerarse totalmente liquidada la explotación de las minas de hierro que durante muchos años han sido sostén y medio de vida de más de 500 familias que sufren ahora la paralización del comercio.

—El español, Manuel García Aguas, natural y vecino del pueblo de Istán, que reside en la República Argentina, ha remitido cien pesetas al cabo comandante del puesto de la Guardia civil de su pueblo natal citado para agregarlas a la suscripción en favor de la fuerza pública que sofocó la última Intentona revolucionaria, con un escrito encendido de patriotismo en el que ensalza las virtudes de la Guardia civil y dispone que la suma se aplique a obsequiar a los hijos de los Guardias de Istán y para costear un funeral por las almas de los que sucumbieron víctimas de la revuelta.

Nuevos detalles del crimen del domingo

MALAGA, 24

En relación con el crimen cometido ayer en esta capital y del que resultó víctima Miguel Fernández Jiménez, muerto a tiros por Felipe Pérez Rodríguez, podemos añadir que este último maltrataba frecuentemente a un hijo de Miguel, llamada Josefa, con quien hacía vida marital. Esto dió lugar a que Miguel le amonestara en diferentes ocasiones. La noche última llegó Felipe a casa de Miguel, que se disponía a cenar, y sin pronunciar una palabra, aquél hizo a Miguel varios disparos, a consecuencia de los cuales falleció.

La hija de la víctima y amante del agresor ha denunciado a Felipe como anarquista de acción, afirmando que posee armas y que está en inteligencia con elementos extremistas. La policía ha practicado un registro, cuyo resultado se ignora porque se guarda gran reserva. Se han intensificado las pesquisas para descubrir el paradero de Felipe.

La reconstrucción de los edificios destruidos por los incendios de mayo. - Herido sospechoso.

MALAGA, 24

La Comisión organizadora del movimiento colectivo en pro de la reconstrucción de los edificios destruidos por los incendios de mayo de 1931, ha celebrado nuevas reuniones para redactar un cuestionario comprensivo de todo aquello que debe ser objeto de solicitud por parte de los poderes públicos.

Dicho documento no se hará público hasta que lo conozca el presidente de la Comisión Gestora del Ayuntamiento y le dé su aprobación.

Hoy ha sido presentado el aludido cuestionario a dicha autoridad.

—En el refugio de San Julián, ha sido acogido el niño Joaquín Martín Salas, de trece años, que sufre varias heridas de consideración.

Había sido curado previamente en una casa de Socorro próxima, y cuando iba a ser trasladado al Hospital en el coche sanitario, consiguió darse a la fuga. Sin embargo, perseguido por unos guardias pudo ser detenido y llevado a dicho benéfico establecimiento. Este niño carece de domicilio.

Se ignoran las circunstancias en que sufrió las herias a que se alude.

Visita a un futuro Parque Nacional

MALAGA, 24

Dicen de Ronda, que ayer regresaron de la sierra de Nieves el director general de Montes señor Varo, el profesor don Cándido Bolívar, el secretario del Parque Nacional, los ingenieros de Montes, el presidente de los Rotarios, el alcalde de Ronda y los señores que visitaron el Pinsapar. La impresión obtenida es excelente. Dicen que el Pinsapar será declarado sitio de interés nacional y después lo adquirirá el Estado, permutándolo por una deuda del Ayuntamiento de Ronda que data de larga fecha. Conseguido esto, que estuvo casi logrado en 1928, pasará al cuerpo de Montes para la conservación de la masa de abetos, única en Europa, y que hoy está en trance de desaparecer. Los señores Bolívar, Jaspé y Varo pernoctaron en el cortijo La Nava. Si prosperase la propuesta, adquirirá el Estado, además del Pinsapar de Rajete el de La Nava, La Ventilla, Navazo, Quijalas y Fuenfría, predios que rodean la sierra de Nieve, susceptibles de poblarse de encinas y pinos, conservando las pocas cabras montesas que quedan como complemento del Parque Nacional.

El profesor señor Bolívar marcha hoy a las cuevas Quileta para visitarlas detenidamente. En estas cuevas fué donde se encontraron fosilizados varios esqueletos humanos de gran interés científico. Se supone que datan de miles de años. Los terrenos del futuro Parque Nacional fueron hace poco tiempo teatro de espantosos asesinatos del bandido Flores Archa. Las comisiones elogian y agradecen las atenciones que ha tenido para con ellos el alcalde en nombre del pueblo de Ronda.

Una conferencia del señor Goicoechea. Declaraciones políticas. - Su próximo enlace matrimonial.

CADIZ, 24

A las tres de la tarde llegó don Antonio Goicoechea. Fué recibido por el comité de Renovación Española y algunos afiliados. Almorzó en el Hotel de Francia, y por la tarde fué obsequiado con un «lunch». Asistieron bastantes correligionarios, entre ellos no pocas señoras.

En nombre del comité le saludó el abogado don José Paredes, quien se refirió a la prohibición de pronunciar discursos políticos. No obstante hizo alusión a los reyes católicos y com-

DE LOS SUCEOS REVOLUCIONARIOS

Detenciones en Gijón y San Sebastián

INAUGURACION DE UNOS COMEDORES ESCOLARES EN TRUBIA

UNA ESTACION DE DEPORTES DE NIEVE

VASCONIA Y NAVARRA

Detención de dos presuntos complicados en los pasados sucesos revolucionarios. Del hallazgo de hojas clandestinas en Pasajes sajés.

SAN SEBASTIAN, 24.

En Villarreal han sido detenidos por la Guardia civil Victoriano e Ignacio Aguirre, complicados en los pasados sucesos revolucionarios.

—La Guardia civil de Pasajes continúa las averiguaciones en relación con los autores de las hojas clandestinas recientemente encontrados en dicha población. Hasta ahora sólo han conseguido encontrar unas hojas que componían el «Boletín Interior del partido socialista de Euzkadi» comité local del partido. En estas hojas se excita a la rebelión y se dan instrucciones para la formación de grupos, movimientos de fuerzas, forma de reunirse clandestinamente, etc.

Como supuestos complicados en este asunto han sido detenidos un individuo apellidado Jiménez Martínez y otro apellidado Aguirre, en cuya casa se hospedaba el primero. Al Aguirre se le ha ocupado una carta citándole a las siete y media, sin indicación del lugar. Han quedado a disposición de la autoridad militar.

Hallazgo de explosivos. - Detenidos en libertad. - Manifestaciones del alcalde

Bilbao, 24.—En el Gobierno civil manifestaron ayer a última hora que los vecinos del barrio de Astraburua habían encontrado en el monte de Aspe seis bombas cilíndricas descargadas y cinco tapas para otras tantas.

—Ayer fueron puestos en libertad los miembros del «Bilbao Libre» y el ex gobernador a Cortes señor Eguileor, en unión de otros caracterizados nacionalistas.

—Por orden del Gobernador han sido puestos en libertad todos los presos gubernativos.

—El alcalde dijo a los periodistas que las diferencias que tenía con la mayoría radical del Ayuntamiento han terminado por haber dado con toda clase de explicaciones satisfactorias.

Manifestó después que el arquitecto don Luis Bastera le había enviado mil pesetas para obsequiar con una comida extraordinaria a los pobres que acuden a los Comedores de Mena.

ASTURIAS

Una nota del gobernador respecto a los servicios de orden público. - Inauguración de los comedores escolares de Trubia.

OVIEDO, 24

El gobernador ha facilitado una nota relativa a los servicios de Orden público. En ella dice que se han recogido 323 armas de distintas clases y se han practicado 47 detenciones y recogido 200.000 pesetas procedentes de robos, un saco de municiones de guerra y material para la fabricación de explosivos.

Hablando el gobernador con los periodistas, dijo que el trabajo en las minas puede consi-

paró aquella época de grandeza con la situación actual.

A continuación habló el señor Goicoechea. Dijo que ante la prohibición de hablar de política no sabía qué hacer, pues no podía hablar de otra cosa. Citó varios hechos históricos.

Terminó aconsejando que tuvieran confianza en Dios, y dijo que tenía en sus manos un puñado de rosas que al amanecer florecerían.

A continuación se sirvió un «lunch».

El señor Goicoechea ha venido a Cádiz a ver a su novia, la agraciada señora doña María Teresa Marencos de Figueroa, viuda de Osborne. Se casará el 2 de enero próximo y serán padrinos los ex reyes. Después asistirá el jefe de Renovación Española con su esposa a la boda de la ex infanta doña Beatriz.

Hoy es obsequiado con una comida íntima el señor Goicoechea.

Se celebró con brillantez el homenaje a la fuerza pública.

HUELVA, 24

El domingo se celebró un homenaje a la fuerza pública por su actuación durante los pasados sucesos. Fuerzas del cañonero «Laya», infantería, guardia civil, carabineros, asalto y seguridad formaron en la plaza de la Constitución, imponiéndoseles recompensas a varios individuos de la guardia civil. La banda de música del Colegio de huérfanos de guardias jóvenes interpretó un concierto. Después desfilaron, siendo aplaudidas con entusiasmo por el público.

En el Cinema Park se celebró después un banquete en honor de la fuerza pública, al que asistieron más de quinientos comensales. Presidieron las autoridades civiles y militares, que pronunciaron patrióticos discursos. En medio de gran entusiasmo se vitoreó a España y a la República.

Los obreros de la Compañía de Riotinto formulan una petición al gobernador.

HUELVA, 24

Ha visitado al gobernador una numerosa Comisión de obreros de la Compañía de Riotinto que han estado presos para pedirle que no queden despedidos. También recibió la visita de otros obreros de la misma Compañía cuyo despido se anuncia para fin de año a causa de la crisis. Les prometió trasladar su ruego a la Empresa.

derarse normalizado y añadió que esperaba de las Empresas una relación con el detalle de los obreros que trabajan en cada una. Finalmente, dijo que en Sama se había entregado a las autoridades un individuo que se hallaba fugitivo desde los sucesos, el cual entregó varias armas.

Ayer se libertaron 200 presos de la cárcel de Oviedo y se espera que hoy se ponga en libertad a otros tantos. Entre los que salieron ayer figura el ex concejal socialista Jesús Vallina, regente de la imprenta donde se editaba «Avance», que fué detenido en unión de Javier Bueno por reunión clandestina el primer día de los sucesos.

—Con motivo de las fiestas de Navidad se servirán cenas extraordinarias en distintos centros benéficos. También se han organizado actos semejantes de asistencia social por otras entidades.

—El gobernador, el alcalde y el presidente de la Diputación y otras autoridades asistieron en Trubia a la inauguración de los Comedores Escolares.

El sumario por el alijo de armas. Esperando la llegada del juez especial, señor Alarcón

Gijón, 24.—El juez especial por el alijo de armas del vapor «Turquesa» ha dicho que será declarado concluso el sumario y elevado al juez especial para toda España que entiende en el contrabando de armas, señor Alarcón.

Este es esperado en Gijón en los primeros días de enero para continuar aquí las diligencias.

Detenidos en libertad

Gijón, 24.—Por los distintos Juzgados militares y por no recaer sobre ellos culpabilidad, han sido puestos en libertad 19 detenidos, ingresando en prisión 29 detenidos que han sido conducidos por la Guardia civil de distintos puntos de la provincia y a los que se considera como participantes en los pasados sucesos revolucionarios.

Se acuerda elevar a plenario la causa por los sucesos de Turón

Gijón, 24.—Se ha acordado elevar a plenario la causa seguida por los sucesos de Turón en la que figuran 65 procesados, habiéndose sobreesido provisionalmente para otros 33. Están declarados en rebeldía 16.

En este sumario están inculcados los asesinos del ingeniero señor Riego, los de los Hermanos de la Doctrina Cristiana los autores del asalto al cuartel de la Guardia civil y los que integran los comités revolucionarios.

La causa pasó al fiscal para su calificación provisional.

También se ha elevado a plenario la causa contra el interventor del Ayuntamiento de Aller, don José Rico González, por rebeldía militar.

Manifestaciones del auditor militar

GIJON, 24

Al recibir a los periodistas el auditor, les manifestó que el trabajo era verdaderamente abrumador, debido al gran número de causas en estudio y la importancia de muchas de ellas, por lo que se había decidido la suspensión de las visitas hasta la primera decena de enero.

Anunció después que pasadas las Navidades se conocerían asuntos de gran importancia y trascendencia y comenzarían a celebrarse los consejos de guerra de las causas ya calificadas, figurando entre ellas la correspondiente a los sucesos en las barriadas de Cimadevilla y El Llano, de Gijón, y otras extraordinarias en el resto de la provincia.

Buscando a unos cabecillas revolucionarios

GIJON, 24

Desde la detención de Ramón González Peña y por confidencias que se habían tenido, tanto la policía como la guardia civil y fuerzas de asalto no cesan de realizar minuciosos registros en distintas barriadas de la población. Obedece ello a que se conoció entonces que era muy posible que hubiesen llegado a Gijón, escondidos o disfrazados, los cabecillas revolucionarios Belarmino Tomás y Graciano Antinuna, presumiéndose que tendrían preparada la fuga por este puerto o por alguno de la costa inmediato a Gijón.

Hasta ahora esas pesquisas han resultado infructuosas, pese a haberse realizado algunas detenciones significadas, sobre las que se ha guardado gran reserva, para no malograr el servicio, lo que hace creer que ambos hayan conseguido burlar la vigilancia por mar, pues por tierra era imposible, dado las requisas de todos los coches que salen a diario de Asturias, especialmente los dedicados al transporte de pescado a Madrid y Barcelona, es en extremo minuciosa, por si pudiera alguno estar preparado con doble fondo para facilitar la huida.

ARAGON

Inauguración de la estación de deportes de nieve en Cadanchu (Alto Pirineo).

ZARAGOZA, 24

Ayer, domingo, se celebraron brillantísimos actos en Cadanchu, en el refugio vasco, con motivo de inaugurarse un nuevo hotel en donde tendrán alojamiento los deportistas que se dedica al «esqui». Acudieron muchos deportistas y aficionados. Estaban las autoridades de Jaca y Huesca, representantes de los Clubs de «esqui» de España, muchos de Francia y algunos de Inglaterra.

Madrid estuvo representado por el presidente de la Federación madrileña. Asistió también un

enviado especial de Noruega, llamado Johnson, el primer saltador de Europa.

El tiempo fué espléndido por la mañana, pero por la tarde se echó a perder y los excursionistas desfilaron.

Han quedado en este refugio del Pirineo unas cuarenta familias, que se proponen pasar allí la Nochebuena.

Por la mañana hubo una solemne misa y bendición del nuevo hotel. Luego se celebró un banquete y se pronunciaron discursos. El doctor Lac, presidente de la Federación francesa, dedicó un sentido elogio al hotel y dijo que era el más bello de Europa y que la España deportista se había puesto a la cabeza de los latinos en confort y en lujo.

El noruego hizo una formidable exhibición de saltos, llegando a alcanzar hasta los treinta y cinco metros.

—Hablando este medio día con el gobernador, y refiriéndose a la huelga metalúrgica, nos manifestó que la consideraba totalmente vencida. Hoy se han incorporado muchos obreros al trabajo y los demás lo harán el miércoles.

CASTILLA

El problema del Instituto de Segunda Enseñanza.

CUENCA, 24.

Desde hace bastante tiempo está siendo motivo de extraordinaria preocupación el problema del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad. Dicho centro se encuentra enclavado, desde su creación, en un edificio antiquísimo, construido cuando el censo escolar de estudiantes de Bachillerato no rebasaba aquí los doscientos alumnos, siendo así que en la actualidad se acercan al millar.

Fundados en estos detalles y en otros muy importantes de tipo sanitario, una nutrida Comisión de padres de familia comenzó hace tiempo a realizar activas gestiones, en colaboración con el anterior Concejo y la Diputación, para ver de lograr la concesión por el Estado de un nuevo edificio, y ya parecía cuestión resuelta, cuando una serie de trámites han entorpecido la solución del problema, sin que se sepa, a la hora presente, en que estado se encuentra este asunto.

Recientemente, y a requerimiento de los padres de familia, el inspector provincial de Sanidad ha girado una visita al Instituto y nos ha facilitado su triste impresión.

«El edificio del Instituto — nos ha dicho — es un caso verdaderamente lamentable en su aspecto sanitario e higiénico. Comienza por tener una orientación pésima, con dos de las cuatro plantas de que consta, por bajo del nivel de la calle, y enclavado entre las vertientes de dos ríos. Las siete aulas con que cuenta son muy insuficientes, sin que haya posibilidad de que, dado el crecido número de alumnos, el aire pueda renovarse. El pavimento, de tablas viejas y carcomidas, contribuye a crear una atmósfera constantemente enrarecida, al extremo de que aún en la actual época de curso, los profesores se ven precisados a dar la clase con las ventanas abiertas, a pesar de carecer de calefacción. El mobiliario hace pendant con el pavimento. Así pues, los alumnos se ven en la necesidad de salir a la calle para poder respirar».

En cuanto a los extremos de carácter higiénico, por lo que se refiere a «waters», lavabos, etc., el inspector no quiere decir nada por no ofender al buen gusto.

Terminó diciéndonos el inspector que después de la visita redactó un amplio y detallado informe que, con carácter de denuncia, elevó a la Dirección General de Sanidad, proponiendo la clausura urgente del edificio, ya que es preciso evitar a toda costa que se repitan los casos de pretuberculosis, que ya se han registrado y, en general, que en lugar de un centro docente sea a un foco de infección a donde asista un millar de jóvenes estudiantes.

Hemos preguntado también al médico inspector si juzga el edificio factible de corrección, y nos ha respondido que de todos modos por su emplazamiento continuaría siendo antihigiénico y que al reformarlo resultaría antieconómico.

Parece ser, pues, que el edificio se clausurará al fin, aprovechando esta temporada de vacaciones y entonces surgirá el problema de habilitar locales donde temporalmente dar las clases, hasta que pueda contarse con otros apropiados y dignos de la enseñanza que en ellos se ha de dar.

Por último, don José Jouvé, en nombre de los padres de familia, nos ha rogado muy encarecidamente que gestionemos se haga la Prensa eco de este lamentable asunto y que si pasadas las vacaciones no se ha resuelto de una manera satisfactoria, aunque sea con carácter transitorio, llegarían a oponerse a que continuaran sus hijos asistiendo a las clases.

LEON

El ministro de Obras Públicas

ZAMORA, 24

Se halla en Zamora pasando las Pascuas con sus familias el ministro de Obras Públicas y el director general de Caminos. Ambos han recibido numerosas visitas.

REVEILLON FIN DE AÑO

en el
MAJESTIC
HOTEL - RESTAURANT
CENA - BAILE Y COTILLON
Resérvanse mesas

URODONAL
eliminador de la gota
Se expende en frascos
de triple cabida
para una cura completa